

El Heraldo de México Sección: Portada, Editorial, Mercados 2024-06-24 01:28:27 830 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 20 - 21 1/3

# #ISIDOROPASTORROMÁN ELLAIFAYAES AUTOSUFICIENTE

EL DIRECTOR GENERAL DEL AEROPUERTO REVELÓ QUE LA TERMINAL YA NO NECESITA MÁS SUBSIDIO, POR LO QUE BUSCAR DEVOLVER AL GOBIERNO LOS 1,500 MDP DE PRESUPUESTO

POR YAZMÍN ZARAGOZA/P20-21

**#AVANCESDELAIFA** 

# PLANEAN DEVOLVER MIL500MDR

EL DIRECTOR GENERAL DE LA TERMINAL AÉREA DIJO QUE YA NO NECESITAN SUBSIDIO, POR LO QUE REGRESARÁN A LAS ARCAS PÚBLICAS EL PRESUPUESTO OTORGADO PARA ESTE AÑO

#### **POR YAZMÍN ZARAGOZA**



I director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Isidoro Pastor Román,

reveló que la terminal aérea ya es autosuficiente y que no necesita más subsidio, por lo que regresarán al gobierno federal el presupuesto otorgado para su funcionamiento por mil 500 millones de pesos.

En entrevista con **El Heraldo de México**, dijo que, "los mil 500 millones de pesos otorgados como recursos fiscales de este año van a ser devueltos a las arcas públicas, porque vamos a tener ingresos por dos mil 400 millones de pesos".

Así, Pastor Román aseguró que el AIFA "es autosuficiente", incluso

tendrá algunas ganancias, "el dinero que sea excedente se utilizará para otros programas e inversión de la terminal aérea; como lo que se necesita para ampliar la plataforma y construir nuevos recintos porque la carga nos rebasó".

Señaló que hasta el momento en el aeropuerto cuenta con 40 aerolíneas de carga que nunca habían operado en el Valle de México de varias partes del mundo, las cuales ya operan en el AIFA.

"Estimamos que sólo en este año cerremos con 400 mil toneladas de carga. Y con ello, la aduana del AIFA ha recaudado un promedio de 73 mil millones de pesos por impuestos de importación y exportación. La estimación es que al cierre de 2024 se alcancen 99 mil millones de pesos" expuso.

Reveló que si se suma lo reca-

bado por las aduanas, más los ingresos del AIFA, quedarían un total de 102 mil millones de pesos, "toda la construcción del aeropuerto y gastos de operación desde que se creó la empresa significaron más de 80 mil millones de pesos, es decir, este 2024, el superávit de recursos financieros será de 22 mil millones de pesos".

"Esto es un logro", pues dijo que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), por las aerolíneas de carga en 2022, reportó haber movilizado 250 mil toneladas, "nosotros llegaremos a 400 mil toneladas, y los impuestos que se generan por actividades de comercio exterior significan un impacto positivo para todo el país".

Para el general en retiro, Isidoro Pastor Román, un punto a resaltar es que "el AIFA se consolidó desde





Página: 1, 20 - 21 2/3

el 21 de marzo de 2022 como uno de los aeropuertos más funcionales y seguros del país, y el reto actual es mantener la calidad del servicio que los pasajeros merecen, porque se tiene un nivel de satisfacción de 98 por ciento, por funcionalidad y seguridad".

Expresó que se ha consolidado el AIFA porque crece en el área de carga, vuelos y pasajeros "cuando iniciamos operaciones teníamos únicamente seis rutas: Tijuana, Cancún, Guadalajara, Monterrey, Villahermosa y Tabasco; y actualmente ya tenemos 34 nacionales y ocho internacionales, y esperamos que en el segundo semestre del año se agreguen algunas internacionales y nacionales más".

Apuntó que con estos resultados se podrá lograr que en este año se hayan transportado seis millones de personas. Es decir, desde su inicio, hasta el cierre de este 2024, se habrán transportado nueve millones de personas.

Pastor Román reconoció que mucha gente dice que el AIFA aún no ha alcanzado su máxima capacidad, pero les respondió que, de acuerdo con el Programa Maestro de Desarrollo, sancionado y aprobado por la Agencia Federal de Aviación Civil, se tiene contemplado que hasta 2032 se llegue a su máxima capacidad, que son entre 50 mil o 54 mil pasajeros diarios para llegar a 20 millones de pasajeros al año.

Indicó que, "ya llegamos a 20 mil pasajeros diarios apenas en el tercer año de operación, y seguramente en el quinto o sexto año se alcanzarán 50 mil pasajeros y con ello, el máximo de 20 millones".

Concluyó que "en menos de 10 años, se podrá llegar a los trabajos preliminares para desdoblar la terminal como un espejo y pasar de 20 millones a 40 millones de pasajeros". ®



• MIL TO-NELADAS DE CARGA SE PREVÉ MOVILIZAR EN 2024.



• MIL PASA-JEROS AL DÍA SE TRANS-PORTAN AC-TUALMENTE.



• POR
CIENTO, ES
EL NIVEL
DE SATISFACCIÓN DE
PASAJEROS
DEL AIFA.



ACTUAL-MENTE YA TENEMOS 34 RUTAS NACIO-NALES Y OCHO IN-TERNA-CIONA-LES'.

EL DINERO
QUE SEA
EXCEDENTE SE
UTILIZARÁ
PARA
OTROS
PROGRAMAS E INVERSIÓN
DE LA
TERMINAL
AÉREA'.







## **ELHERALDO**

### A PASO FIRME



• El AIFA cuenta con 40 aerolíneas de carga.



• Estas nunca habían operado en el Valle de México.



Proyectan dos mil 400 mdp de ingresos para el AIFA en este año.



Esperan que el SAT recaude 73 mil mdp de impuestos en la aduana del AIFA.



Llegaron a 20 mil pasajeros diarios sólo en el tercer año de operación.



• ALTO VUELO. Isidoro Pastor dijo que en menos de 10 años, el AIFA alcanzará su máxima capacidad.





